
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 17 – 21 октября 2022 г. 

 

Законопроект о бесплатном горячем питании для детей военнослужащих 

внесен на заседание Думы 

Саратовская областная Дума   

 

         Депутаты под председательством Александра Блатмана рекомендовали 

для принятия в первом и втором чтениях инициативу Губернатора области 

Романа Бусаргина. 

         Законопроект предполагает обеспечение учащихся 5–11 классов 

государственных общеобразовательных учреждений региона горячим 

питанием на время прохождения родителями военной службы. Он направлен 

на оказание дополнительных мер поддержки участвующим в СВО 

мобилизованным, добровольцам и их семьям. 

         Аналогичные меры рекомендовано принять и муниципалитетам 

в отношении подведомственных общеобразовательных учреждений. 

         Депутаты поддержали инициативу единогласно. Предварительно 

документ рассмотрели на заседании рабочей группы. 

 

Депутаты обсудили новые профессии для инвалидов СВО в Ленобласти 

Законодательное Собрание Ленинградской области  

 

        Помощь в профессиональной переподготовке получившим увечья 

героям специальной военной операции на территориях ДНР, ЛНР и Украины 

обсудили на заседании постоянной комиссии по образованию, науке, 

культуре, туризму, спорту и делам молодежи в рамках обсуждения проекта 

изменений в статью 21 областного закона «Об образовании».  

         Данный законопроект разработан с целью создания в Ленинградской 

области условий для оказания помощи военнослужащим и работникам 

правоохранительных органов, которые стали инвалидами в ходе выполнения 

специальной военной операции. Раненные в ходе СВО нуждаются не только 

в социальной защите, но и в профессиональной реабилитации. Одним из 

таких направлений может выступать поддержка в получении ими нового 

образования по программам профессиональной подготовки и переподготовки 

для освоения новой профессии, которая будет соответствовать их состоянию 

здоровья. 
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         Сегодня в Ленинградской области специальные условия для 

профессионального обучения и переподготовки инвалидов из числа 

участников СВО, а также соответствующие образовательные программы 

создаются на площадке Мультицентра социальной и трудовой интеграции, 

чья деятельность направлена также и на социальную и трудовую интеграцию 

инвалидов в общество. 

          Ленинградская область – один из немногих регионов России, где 

существует подобная передовая организация. Запрос есть, в Ленинградскую 

область уже вернулись раненые ребята, и данный законопроект позволит 

приступить к работе по их интеграции в социум. В регионе свободны две 

тысячи квотированных рабочих мест для инвалидов.  

         На заседании принято решение рекомендовать Законодательному 

собранию на ближайшем заседании принять этот важный законопроект сразу 

в трех чтениях. 

 

В связи с предстоящим созданием Фонда пенсионного и социального 

страхования РФ депутаты подготовили изменения в региональное 

законодательство 

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        В региональном парламенте идет работа над законопроектом «О 

внесении изменений в статью 18 Закона Свердловской области «Об охране 

здоровья граждан в Свердловской области». 

        «В целях оптимизации структуры Пенсионного фонда Российской 

Федерации и Фонда социального страхования Российской Федерации 

федеральным законодательством  предусмотрено создание с 1 января 2023 

года на базе указанных организаций Фонда пенсионного и социального 

страхования Российской Федерации,–пояснила председатель 

Законодательного Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина.– 

Поскольку в статье 18 Закона Свердловской области «Об охране здоровья 

граждан в Свердловской области» речь идет о Фонде социального 

страхования Российской Федерации, в эту статью необходимо внести 

соответствующие изменения». 

         Напомним, статья 18 данного закона определяет категории жителей 

Свердловской области имеющих право на меры социальной поддержки по 

бесплатному изготовлению и ремонту зубных протезов, обеспечению 

бесплатно и на льготных условиях другими протезами, протезно-

ортопедическими изделиями, специальными корригирующими изделиями, 

слуховыми аппаратами  и иными специальными средствами. Кроме того, 

этой статьей предусмотрена компенсация расходов, связанных с 

приобретением других протезов, протезно-ортопедических изделий. 
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        Если ранее все эти задачи решались через Фонд социального 

страхования Российской Федерации, то с 1 января 2023 года они будут 

возложены на новый Фонд пенсионного и социального страхования 

Российской Федерации. 

 

Единая информационная база домашних животных и животных без 

владельцев 

Белгородская областная Дума  

 

        На заседании профильного комитета облдумы рассмотрено обращение 

Законодательного Собрания Новосибирской области в Правительство 

Российской Федерации. Новосибирские законодатели выходят с 

предложением создать единую информационную базу домашних животных и 

животных без владельцев.  

         По мнению авторов инициативы, единая база будет обеспечивать 

доступность получения информации о животных гражданами, а также 

способствовать органам публичной власти в осуществлении учѐта и контроля 

в области обращения с животными. Сейчас подобный опыт работы 

существует только в отдельно взятых субъектах РФ.  

         Кроме того, создание единой информационной базы и еѐ интеграция с 

федеральной государственной информационной системой в области 

ветеринарии «ФГИС ВетИС», считают разработчики документа, повысит 

эффективность деятельности ветеринарных служб, организаций, 

осуществляющих отлов и содержание животных без владельцев, приютов 

для животных.  

        Предполагается, что единая информационная база как часть системы 

«ФГИС ВетИС» будет выполнять функции по учѐту животных, поиску в 

случае их пропажи, предоставлению вспомогательных услуг, доступных для 

владельцев животных, ветеринарных клиник и приютов для животных.  

        Депутаты профильного комитета рекомендовали Совету Думы 

поддержать обращение депутатов Законодательного Собрания 

Новосибирской области.  

 

Регион законодательно гарантирует меры поддержки для самозанятых 

Законодательное Собрание Пермского края   

 

         Депутаты приняли в первом чтении законопроект, который 

предполагает дополнительные формы поддержки для субъектов малого и 

среднего предпринимательства (МСП), а также законодательно закрепляет 

меры поддержки для категории «самозанятых».  
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        Первое изменение касается субъектов МСП. После принятия 

законопроекта право на реализацию программ по развитию субъектов малого 

и среднего предпринимательства будет доступно крупнейшим заказчикам, 

которые вошли в Программу развития поставщиков. Как пояснили в 

профильном министерстве, крупные акционерные общества смогут 

поддерживать малый и средний бизнес, оказывая им финансовую, правовую, 

методическую и информационную поддержку.  

        Ожидается, что изменения позволят дополнительно поддерживать 

предпринимателей из числа МСП не только на государственном уровне, но и 

силами крупного бизнеса России.  

        Также предлагается законодательно закрепить для категории 

«самозанятых» меры поддержки, доступные для субъектов МСП. Эта 

категория сможет рассчитывать на финансовую, гарантийную, правовую, 

методическую, информационную и иную поддержку.  

        Кроме того, согласно пояснительной записке, органы местного 

самоуправления вправе самостоятельно определять и оказывать 

«самозанятым» иные формы помощи для развития их деятельности.  

        Отметим, изменения принимаются в соответствии с федеральным 

законом.  

 

Предпринимателям разъяснят, где именно можно организовывать 

торговые точки в городских парках 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         Прошло заседание комитета по экологии и природным ресурсам. Одним 

из основных на повестке стал вопрос о внесении изменений в статью 9 

Закона Нижегородской области об охране озеленѐнных территорий.  

        Сейчас в законе содержится не совсем конкретная формулировка о 

запрете осуществления на озелененной территории предпринимательской 

деятельности.  

        Законопроектом предлагается конкретизировать запрет в плане 

размещения торговых палаток и кафе.  

        Принятие законопроекта также позволит снять лишние 

административные барьеры для предпринимателей, при этом исключая 

ущерб природе.  

         «Не до конца было понятно, кому и где именно можно было 

организовывать торговые точки в парках. Законопроект конкретизировал, 

запрет, исключив лишь объекты включенные в Схему размещения 

нестационарных торговых объектов, утвержденную органом МСУ. Кроме 

того должно соблюдаться соотношение 70/30, где первое значение – это 

процент зелѐных насаждений, а второе – инфраструктуры парка», – сообщил 
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председатель комитета по экологии и природным ресурсам Владислав 

Атмахов.  

         Законопроект во втором чтении будет вынесен на заседание 

Законодательного Собрания.  

 

В Подмосковье внедряется цифровой сервис для аграриев 

Московская областная Дума  

         Мособлдума на 35-м заседании приняла Закон о внедрении 

информационной системы цифровых сервисов агропромышленного 

комплекса. 

         Новая система цифровых сервисов позволит информировать 

юридических и физических лиц о возможных мерах господдержки в сфере 

развития сельского хозяйства, формировать и рассматривать электронные 

заявки на предоставление таких мер, а также собирать отчетность по ним. 

         Внедрение системы позволит сократить время, затрачиваемое на 

документооборот, повысит информированность участников. 

         Возможности информационной системы для сельхозпроизволителей: 

-Автоподбор субсидий; 

-Подача заявок и документов через Единый личный кабинет получателя; 

-Мгновенное информирование о статусе заявки; 

-Предоставление отчетности через Единый личный кабинет получателя. 

 

Земельные наделы – с учѐтом ценза оседлости 

Самарская Губернская Дума   

         

         Состоялось очередное заседание комитета Самарской Губернской Думы 

по сельскому хозяйству и продовольствию, на котором рассмотрено 14 

вопросов, в том числе 6 проектов региональных и федеральных законов. 

        По инициативе ряда муниципальных образований были подготовлены 

поправки в базовый региональный закон «О земле», которым уточняются 

условия бесплатного предоставления земельных участков молодым семьям.  

Предлагается предусмотреть обязательность проживания заявителей на 

территории конкретного муниципального образования в течение трѐх 

последних лет. Это позволит исключить формальный подход, закрепить на 

селе молодые семьи, которые не просто нуждаются в получении земельных 

наделов, но и действительно планируют связать свою дальнейшую жизнь с 

селом. 
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        Напомним, что в соответствии с областным законодательством молодые 

семьи могут получить в собственность земельные участки площадью не 

более 15 соток. 

        На законопроект получены положительные заключения правительства 

Самарской области, прокуратуры Самарской  региона. 

         Депутаты комитета посчитали целесообразным рекомендовать Думе 

принять законопроект в первом чтении, после чего отработать предложения, 

поступившие от органов местного самоуправления. 

 

Региональная поддержка вузов  

Законодательная Дума Томской области  

 

        Томские вузы и научные организации смогут получать финансовую 

поддержку на развитие от региона. Депутаты Законодательной Думы 

Томской области на заседании комитета по экономической политике 

поддержали соответствующие поправки в областное законодательство во 

втором чтении. 

        С учетом доработанных замечаний после рассмотрения закона в первом 

чтении поправки требуется внести в два региональных закона «О научной 

деятельности и научно-технической политике Томской области» и «Об 

образовании в Томской области». 

        Поддержанные депутатами изменения позволят федеральным томским 

вузам и научным организациям получать финансовую поддержку на развитие 

от региона, а также законодательно урегулируют право субъекта на участие в 

финансировании проектов федеральных научных и образовательных 

учреждений (проведение НИОКР, создание учебной, производственной и 

социальной инфраструктуры, получение образования). 

        Также поправками устанавливается право органов государственной 

власти субъектов осуществлять финансовое обеспечение проведения 

научных исследований и экспериментальных разработок в федеральных 

государственных научных организациях, образовательных организациях 

высшего образования. 

 

Одобрены поправки, предусматривающие оснащение народных 

дружинников единообразной форменной одеждой – синими жилетами 

Законодательное Собрание Челябинской области   

 

          В соответствии с федеральным законом «Об участии граждан в охране 

общественного порядка» народные дружинники должны иметь при себе 



7 

 

удостоверение народного дружинника, а также носить форменную одежду и 

(или) использовать отличительную символику народного дружинника. 

        Образцы форменной одежды и (или) отличительной символики 

устанавливаются законом субъекта Российской Федерации. 

В законе Челябинской области «О некоторых вопросах правового 

регулирования участия граждан в охране общественного порядка на 

территории Челябинской области» отличительной символикой народного 

дружинника определена нарукавная повязка, которая  изготавливается из 

ткани красного цвета, на ней выполняется надпись «ДРУЖИННИК». 

        Вместе с тем, согласно обращению начальника Главного управления 

МВД России по Челябинской области Михаила Скокова,  для формирования 

у граждан положительного имиджа народных дружинников, усиления 

профилактического влияния на население в интересах обеспечения 

правопорядка и предупреждения преступлений имеется необходимость 

оснащения представителей общественности (народных дружинников) 

единообразной форменной одеждой – жилетами. 

          В приложении к законопроекту указывается, что жилеты синего цвета 

имеют светоотражающие полосы серого цвета и надпись «НАРОДНАЯ 

ДРУЖИНА» из светоотражающего материала белого цвета.  

 

Вологодская область вошла в число пилотных проектов по созданию 

базы данных трудных подростков 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Этот и другие вопросы депутаты двух комитетов – по государственно-

правовой деятельности, законности и правам человека и по бюджету и 

налогам обсудили в ходе «нулевых чтений» областного бюджета. В ходе 

заседания депутаты отметили необходимость увеличения средств на 

мероприятия по борьбе с детской наркоманией.  

         По количеству выявляемых правонарушений в данной сфере 

Вологодская область в Северо-Западном федеральном округе занимает 

второе место после Санкт-Петербурга. Средств, заложенных на пропаганду 

здорового образа жизни, недостаточно. Следует выработать конкретные 

мероприятия по раннему выявлению употребления ими наркотиков, 

проведению индивидуально-профилактической работы. 

         Вопросы подростковой преступности и совершения противоправных 

действий в отношении детей остаются наиболее актуальными. На 

подпрограмму «Профилактика безнадзорности, правонарушений и 
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преступлений несовершеннолетних» на 2023 год выделено чуть-чуть больше 

средств – 533,9 тыс. руб, чем в текущем году (395 тыс.руб.).  

        Значительную помощь окажет федеральный проект «Патриотическое 

воспитание граждан Российской Федерации» национального проекта 

«Образование», в рамках которого организуется внедрение и апробация в 

регионах России АИС «Профилактика», информационной системы в сфере 

защиты прав несовершеннолетних и профилактики их антиобщественного и 

противоправного поведения. В число пилотных 26 регионов программы 

вошла и Вологодская область. 

         Концепция создания информационной системы федерального уровня 

предполагает ее двухлетнюю апробацию, в 2024 году – внедрение. База 

данных будет содержать информацию о несовершеннолетних и семьях, в 

отношении которых органами и учреждениями системы профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних проводится 

индивидуальная профилактическая работа.  

 

«Инфотех-2022» – площадка для выработки новых эффективных 

решений по укреплению цифрового суверенитета нашей страны 

Тюменская  областная Дума  

 

        Первый заместитель председателя Тюменской областной Думы, 

руководитель фракции «Единая Россия» Андрей Артюхов принял участие в 

церемонии открытия XV Тюменского цифрового форума/выставки «Инфотех 

-2022». Более 2500 участников собрал он в этом году. Главные темы – 

стратегически важные вопросы импортозамещения, информационной 

безопасности, технологической независимости и потенциала отечественной 

IТ-индустрии.  

         Приветствуя участников «Инфотеха», Андрей Артюхов акцентировал 

внимание на том, что в Тюменской области законодательно закреплены 

налоговые преференции для IT-компаний, выделяются субсидии и гранты, 

оказывается имущественная и инфраструктурная поддержка. "Мы 

поддерживаем все инициативы губернатора и правительства области, 

направленные на развитие IТ-отрасли, понимая ее значимость и важность", –

подчеркнул депутат. 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


